



ÉVÉNEMENT PRÉSENTATION

Visitez les ruches urbaines

Un apiculteur urbain présentera le fonctionnement de ses abeilles à Watermael-Boitsfort

**Bruxelles
Bienvenue**



Le week-end se déroulera la deuxième édition du "Bruxelles Week-end Bienvenue", l'occasion de découvrir des quartiers présentés par leurs habitants. Chaque jour, La Capitale vous présente un "coup de cœur". Aujourd'hui: Marc l'apiculteur urbain et son miel.

Vous aimez le miel ou bien vous avez toujours voulu savoir comment fonctionnait une ruche, Marc Wollast vous accueille ce week-end chez lui, rue des Passiflo-

res 30 à Watermael-Boitsfort. Il est apiculteur urbain depuis plus de 10 ans. "Le but principal n'est pas de faire du miel. Ce que je souhaite avant tout, c'est informer les gens sur l'intérêt des abeilles et le fonctionnement de l'apiculture en ville. L'objectif de l'ASBL Apis Bruoc Sella est avant tout pédagogique", explique Marc qui est responsable de cette ASBL. De ce fait, il se rend régulièrement dans des écoles pour éduquer les jeunes de tout âge.

"Chaque année, nous installons une ruche dans une école que nous cultivons avec les jeunes. Nous avons également d'autres projets comme sur le toit de la commune de Molenbeek", précise Marc qui n'a pas peur d'aller tout près de la ruche sans protection alors que cette dernière contient près de 20.000 abeilles.

"Lors du "Bruxelles Week-end Bienvenue", je vais sortir le matériel pédagogique que je dispose afin de présenter l'apiculture en ville et rassurer toutes les craintes que la population peut avoir", précise Marc qui a installé trois ruches

dans son jardin.

"Les abeilles ne sont pas méchantes. De plus, nous privilégions les abeilles douces pour des apicultures en milieu urbain. Si on ne les excite pas, il n'y a pas de risque", précise Marc qui ne prend aucun risque. Si une colonie devient trop agressive, il n'hésite pas à la changer.

"Une abeille est très importante pour le bon fonctionnement de notre équilibre alimentaire. Elle permet de véhiculer le pollen d'une fleur mâle à une fleur femelle. C'est grâce à cela que nous avons la plu-

part des fruits que nous consommons. Elle permet de produire un tiers de la production alimentaire mondiale", explique Marc qui est depuis longtemps convaincu par l'écologie. Il trie ses déchets, fait du compost au fond du jardin et possède de même des poules.

L'ASBL Apis Bruoc Sella compte entre 20 et 25 ruches dans Bruxelles. Chacune produit en moyenne 40 kilos de miel par an que vous pourrez déguster ce week-end. "Début mai, nous commençons la première récolte du miel. Ensuite, chaque semaine, nous devons le faire", précise Marc qui a suivi une formation pour devenir apiculteur urbain.

Une petite astuce: si par malchance vous deviez vous faire piquer par une abeille. "Le dard (qui contient le venin) reste généralement accroché dans votre peau. Pour retirer cette petite boule noire, il ne faut pas l'enlever avec une pince à épiler. Mais frotter sur la peau et il partira tout seul." «

ISABELLE ANNEET

À NOTER Programme complet
Sur www.bruxellesbienvenue.be.



Marc possède trois ruches dans son jardin. ■ LAURIE DIEFFEMBACQ

**LA VIDÉO
EXPLICATIVE**

Le fonctionnement
d'une ruche

+ d'infos + de photos

www.lacapitale.be